



L'impensable se produira

Les films de Hollywood dépeignent les réalités déchirantes d'une guerre nucléaire. Cependant, la plupart des gens ne croient pas que l'impensable se produira. Découvrez ce que dit la prophétie biblique au sujet de la menace imminente d'une guerre nucléaire.

- Stephen Flurry
- 13/02/2026

Transcription de la Clef de David

Herbert W. Armstrong :

Une évolution choquante va bientôt se produire dans les événements mondiaux, qui surprendra le monde entier. En effet, deux événements mondiaux absolument inimaginables vont se produire dans un avenir proche. Tout d'abord, l'impensable Troisième Guerre mondiale nucléaire, qui aura le potentiel d'anéantir chaque homme, femme et enfant sur Terre et de détruire notre civilisation dans son intégralité. Cette guerre va certainement être déclenchée, mais elle sera stoppée avant qu'une telle issue ne se produise. Tout aussi impensable est la paix mondiale, une utopie absolue sur Terre. Et cela aussi va certainement se produire dans un avenir proche.

Stephen Flurry :

C'était Herbert Armstrong qui parlait de deux événements inimaginables prophétisés par Jésus-Christ dans Matthieu 24, la prophétie du Mont des Oliviers. Êtes-vous préparés spirituellement, et même émotionnellement, à cette évolution choquante dans les événements mondiaux ?

Bonjour à tous et bienvenue sur la *Clef de David*. Nous avons beaucoup de choses à aborder dans l'émission d'aujourd'hui. Nous allons commencer par Matthieu 24, la prophétie du Mont des Oliviers. L'extrait que vous venez de voir date de 1983, quelques années avant la mort de Herbert Armstrong. Dans nos dernières émissions, nous avons attiré l'attention sur le 40e anniversaire de sa mort. Le monde d'aujourd'hui est très différent de ce qu'il était à l'époque. Cependant, les prophéties de Dieu sont certaines. Elles s'accompliront toutes, sans exception.

Remarquez Matthieu 24, verset 21. On peut y lire : « Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura jamais. » Jamais, jamais auparavant il n'y a eu quoi que ce soit de semblable à ce qui est décrit ici dans cette prophétie. Cela ne s'est pas encore produit. En fait, comme vous le verrez dans le verset suivant, cela était impossible avant d'entrer dans l'ère nucléaire à la fin de la Seconde Guerre mondiale. Maintenant, il est possible que le verset 22 se réalise.

Le verset 22 dit : « Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé [vivant]. » Est-ce réel ? Est-ce vrai ? Cela pourrait-il arriver ? C'est impensable. C'est ce dont parlait M. Armstrong ! Un des événements « impensables ». L'autre, tout aussi impensable, est évoqué dans le même chapitre : le retour spectaculaire de Jésus-Christ sur Terre. Nous y reviendrons un peu plus tard.

Et cela dit, « Mais, à cause des élus, ces jours seront abrégés », ou raccourcis. *Une grande tribulation telle qu'il n'y en a pas eu depuis le début de la civilisation humaine*. Jésus-Christ laisse entendre l'époque où cette prophétie devait s'accomplir. Comme je l'ai dit, cela devait se réaliser à un moment où les êtres humains ont tellement progressé en matière de technologie (dans ce cas, la technologie de la guerre moderne), au point d'être capables d'anéantir la civilisation humaine !

Mon père est l'auteur de ce petit livre, *L'Armageddon nucléaire est à la porte*, que nous vous proposons dans l'émission d'aujourd'hui. Si vous n'en avez pas d'exemplaire, rendez-vous sur notre site Internet dès aujourd'hui pour commander *L'Armageddon nucléaire est à la porte*.

En évoquant la prophétie du mont des oliviers, mon père écrit : « Cette prophétie concerne manifestement la guerre nucléaire. » Cela pourrait-il être le cas ? La Bible a-t-elle quelque chose à dire sur la guerre nucléaire ? Eh bien, tout à fait.

Je n'ai pas le temps, dans le cadre d'une seule émission, de vous présenter toutes les prophéties de l'Ancien Testament qui parlent de villes entières détruites dans les derniers jours.

Il poursuit : « Mais les gens répondent, *Et alors ?* » Il s'agit d'une prophétie qui fait clairement référence à une guerre nucléaire, mais la plupart des gens restent indifférents. Cela continue : « Devront-ils en faire l'expérience avant de cesser de dire, *Et alors ?* Si nous n'écoutes pas quelqu'un comme Winston Churchill, ne devrions-nous pas écouter Jésus-Christ ? Pas un seul mot de sa bouche ne manquera de s'accomplir. » J'ai déjà évoqué le fait de se préparer sur le plan émotionnel et spirituel à ce qui va arriver. Mais y croyez-vous ? Avant de vous préparer, vous devez croire en la parole certaine de la prophétie biblique. Vous devez croire que l'avertissement du Christ est vrai. Cela arrive !

Voici une autre citation tirée du même livret : « Toute cette folie nucléaire fait donc également partie du signe de la seconde venue et du signe du temps de la fin, lorsque le Christ sauvera l'humanité de son auto-extinction totale ! » Voilà donc un lien à l'autre événement inimaginable. C'est un signe du retour de Jésus-Christ sur Terre, qui est la meilleure nouvelle que vous puissiez espérer ! Cela apportera enfin des solutions à tous les problèmes que l'homme s'est attirés sur lui-même pendant 6000 ans.

Mon père a rédigé un article dans la *Trompette*. Voici le dernier numéro, de janvier 2026. Si vous n'êtes pas déjà abonné à la *Trompette*, nous vous proposons un abonnement tout à fait gratuit, sans frais et sans engagement de votre part ; ainsi vous recevez 10 numéros par an dans votre boîte aux lettres.

Dans un article publié en 2014 dans la *Trompette*, mon père évoque « l'impensable ». Il déclare : « La Seconde Guerre mondiale se termina par le développement et l'utilisation de la bombe nucléaire. Une guerre mondiale où de nombreux pays, dont certains soutiennent le terrorisme, commencent avec des armes nucléaires est un cauchemar sans précédent ! Nous ne pouvons même pas imaginer à quel point ce sera effroyable ! » Il souligne que la dernière guerre mondiale se termina par l'utilisation d'armes nucléaires, ou atomiques, mais la prochaine guerre mondiale commencera avec elles ! C'est ce que dit la Bible. En effet, « l'impensable » se produira ! C'est certain.

Considérez la destruction, le carnage, les souffrances, les millions, voire dizaines de millions de morts de la Seconde Guerre mondiale. On estime leur nombre à 60 ou 70 millions. Et avant cela, 15 à 22 millions pendant la Première Guerre mondiale. Tout cela s'est produit au cours du siècle dernier, il y a un peu plus d'un siècle. Regardez ce que l'homme s'est infligé à lui-même ! Et en même temps, comme je l'ai récemment évoqué dans cette émission, regardez tout ce que nous avons essayé de faire pour instaurer la paix ! Toutes ces institutions internationales qui furent créées et conçues pour instaurer la paix, mais qui continuent d'échouer. Nous continuons à produire la guerre. Lisez certaines de ces citations, qu'elles proviennent de mon père ou de Herbert Armstrong il y a de nombreuses années, et vous commencerez à comprendre ce dont parlait le Christ dans Matthieu 24. Et en plus de cela, contemplez simplement les armes de guerre modernes, et leur puissance destructrice.

Mon père écrit : « Ces problèmes sont presque trop horribles à contempler. C'est pourquoi la plupart des gens ne pensent pas au risque d'une guerre nucléaire. » Ils font l'autruche ! Ils vivent tranquilles dans Sion, comme le dit Amos 6. Ils sont complaisants. Ils sont aveugles à ce qui va arriver.

Après la fin de la Seconde Guerre mondiale, Winston Churchill déclara : « L'humanité ne s'est jamais trouvée dans une telle situation auparavant. Sans avoir sensiblement amélioré ses vertus ni bénéficié de conseils plus avisés, elle a pour la première fois entre les mains les outils qui lui permettront d'accomplir sans faille sa propre extermination. » On entendait autrefois davantage de mises en garde de ce type de la part des dirigeants mondiaux. Ce n'est plus vraiment le cas aujourd'hui. Même les dirigeants des nations les plus puissantes sont convaincus que nous ne connaîtrons plus jamais de guerre. Certes, on n'a pas eu une nouvelle guerre mondiale. Cependant, considérez le nombre de guerres que nous avons connues depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale. On penserait que cela aurait au moins poussé le monde à s'engager dans une voie qui mènerait à la paix. Cependant, le problème est que nous ne connaissons pas le chemin vers la paix. Mais nous savons très bien comment faire la guerre. L'homme est devenu très doué pour cela.

C'était la déclaration de Winston Churchill après la Seconde Guerre mondiale. Après la signature de la capitulation japonaise en 1945, Le général Douglas MacArthur, l'un des généraux américains les plus célèbres, avait une ou deux choses à dire sur la recherche de la paix. Il a également lancé un avertissement très fort qui donne à réfléchir. Churchill avait déclaré à propos de l'humanité : « Sans avoir sensiblement amélioré ses vertus ni bénéficié de conseils plus avisés, elle a pour la première fois entre les mains les outils qui lui permettront d'accomplir sans faille sa propre extermination. » Alors, que faisons-nous à ce sujet ? C'est une combinaison dangereuse !

MacArthur a déclaré le 2 septembre 1945 : « Depuis le commencement, l'homme recherche la paix. Les alliances militaires, les équilibres de pouvoir, les sociétés des nations *sout cela a échoué*, ne laissant comme seule voie que celle de l'épreuve de la guerre. La destruction totale par la guerre élimine désormais cette alternative. Nous avons eu notre dernière chance. Si nous ne concevons pas un système plus grand et plus équitable, l'Armageddon sera à la porte. » *Nous avons eu notre dernière chance* Il s'agit d'une citation directe de Douglas MacArthur, un autre message d'avertissement qui sonne l'alarme. Comme je le disais, on n'en entend malheureusement plus beaucoup parler aujourd'hui. Nous entendons beaucoup parler de paix, comme je l'ai mentionné dans l'émission. Mais qu'en est-il de l'histoire de l'humanité ? Qu'en est-il de l'épreuve de la guerre ?

MacArthur affirme que le problème, la raison pour laquelle toutes ces tentatives de paix ont échoué, « est essentiellement théologique ». Où entend-on ce message aujourd'hui ? Même les prédateurs ne le mentionnent pas ! « Le problème est essentiellement théologique et implique une renaissance spirituelle et une amélioration du caractère humain qui s'harmonisera avec nos progrès presque inégaux dans les domaines de la science, de l'art, de la littérature et de tous les développements matériels et culturels des 2000 dernières années. Si nous voulons sauver la chair, cela doit venir de l'esprit. » Cela ressemble presque à une citation que M. Armstrong aurait pu écrire. *Si nous voulons sauver la chair, cela doit venir de l'esprit*. Herbert Armstrong disait que tous les problèmes de l'homme sont de nature spirituelle. Nous sommes coupés de Dieu. Genèse 3 l'indique clairement. Dieu ferma l'accès à l'arbre de vie à l'humanité à cause de la décision d'Adam et Ève de faire cavalier seul, de construire une civilisation loin de Dieu, en rébellion contre Dieu, et sous l'emprise et l'influence du dieu de ce monde, qui est Satan le Diable. C'est ce que dit 2 Corinthiens 4 : 4.

Ce monde a commencé dans le jardin d'Éden. Et nous voici, au temps de la fin, dans les derniers jours, et regardez ce à quoi nous sommes confrontés. Jésus nous y a préparés.

Dans une autre émission j'ai parlé d'un film qui est sorti quand j'étais adolescent, dans les années 1980. Il est sorti en 1983. Il s'intitulait « Le jour d'après ». C'était un téléfilm, et des dizaines de millions de personnes ont été captivées par ce film sur la guerre nucléaire et ce qui se passe le lendemain de toutes ces explosions nucléaires dans le monde entier. À cette époque, tout le monde s'arrêtait au moins un instant pour réfléchir et était au moins ramené à la raison par l'idée de toutes ces bombes nucléaires. Nous étions en quelque sorte au sommet de la guerre froide. Il restait encore quelques années avant la fin, mais il y avait toujours des tensions entre les États-Unis et l'Union soviétique. La menace était donc bien réelle. L'Union soviétique s'est effondrée au début des années 1990, mais toutes ces bombes nucléaires n'ont pas disparu. Elles sont toujours là, en Russie, aux États-Unis, et partout dans le monde ! Je pense que dix nations possèdent actuellement des armes nucléaires. Il y a encore des dizaines de milliers d'armes nucléaires sur Terre ! Mais comme je le disais, à l'époque, les gens étaient terrifiés, surtout lorsqu'ils s'asseyaient pour regarder un film comme « Le jour d'après ». Après le film, il y avait une table ronde où tous ces experts discutaient de ce qu'il fallait faire pour empêcher que cela ne se reproduise.

Écoutez ce reportage de l'époque, qui vient de New York. Je ne vais pas diffuser d'extrait ou de bande-annonce du film, car vous pouvez facilement le retrouver sur Google quand vous le souhaitez. Mais voici un reportage sur le film. Clip 2.

Reportage de 1983 :

Ce fut un film unique en son genre, qui a eu un impact profond sur New York. Nous allons maintenant vous raconter cette histoire. Nous allons écouter des personnes qui, comme vous, ont regardé ce soir à la télévision un film sur la catastrophe ultime. Voici Mark Haynes, Ann Butler, Bill Good, Jerry Eleazar et toute l'équipe.

Bonsoir. La plupart d'entre vous qui ont regardé le film « Le jour d'après » sur ABC sont probablement encore un peu sous le choc. Vous avez peut-être discuté de ce que vous avez vu avec votre famille et vos amis. Mais vous nous interrogez encore sur la vie, sur le monde et sur ce que vous feriez si vous saviez que des missiles nucléaires étaient en route vers ici. Notre journaliste Magee Hickey a passé la nuit à évaluer la réaction des New-Yorkais à ce film.

Plus de 700 personnes se sont rassemblées ce soir dans une église pour regarder « Le jour d'après ». Beaucoup ont déclaré être venues ici parce qu'elles avaient peur de le regarder seules. La plupart des bars de la ville ont diffusé le film sur leurs écrans.

Pourtant, ce bar a vu son chiffre d'affaires diminuer de moitié. Les autres médias ont tellement médiatisé l'événement que les gens sont restés chez eux pour le regarder, ce qui a eu un impact considérable sur les commerces.

Ce que nous avons vu, les missiles lancés, les explosions nucléaires, les résultats dévastateurs, tout cela n'était que fiction. Mais ce qui nous a amenés à ce point est bien réel. C'est quelque chose avec lequel nous vivons depuis des années. C'est la course à l'armement, les deux camps étant capables de s'anéantir mutuellement à plusieurs reprises.

Stephen Flurry :

À plusieurs reprises. C'est ce dont Jésus parlait dans Matthieu 24 : quelque chose que ce monde n'a jamais vu. Et sans l'intervention de Dieu cela arriverait ! Cela pourrait arriver plusieurs fois !

Ce film date de 1983, comme je l'ai dit, et à l'époque, Herbert Armstrong terminait les dernières années de son ministère. Et il a regardé ce film. Il l'a également commenté. Il a consacré toute une émission du *Monde à venir* à ce sujet. Et il avait en fait de bonnes choses à dire. Il disait que les gens étaient arrêtés pour y réfléchir.

Vous avez entendu dans ce reportage local que les gens avaient peur ! Ils sont allés dans les églises pour le regarder parce qu'ils ne voulaient pas le regarder seuls.

Un article récemment publié dans le *New York Times* était intitulé : « Angoisse nucléaire : ce thème du cinéma des années 1980 fait son retour ». Il évoque tous ces films sur la guerre nucléaire que Hollywood produit actuellement. Cependant, la situation est très différente aujourd'hui en 2026, car personne n'est terrifié ou effrayé. Les gens ne vont pas à l'église pour les regarder en groupe. Ce n'est qu'un divertissement, et c'est beaucoup plus réaliste. Et les gens aiment voir les explosions. Mais en 1983, c'était un peu plus réel. Et les gens étaient plus sérieux. Et comme je l'ai dit, Herbert Armstrong a déclaré que c'était une bonne chose. *Nous en avons besoin, compte tenu de ce qui est prophétisé, compte tenu de ce qui va arriver !*

Écoutez cet extrait de l'émission de M. Armstrong *Le monde à venir* de 1983. L'épisode s'intitule « L'humanité peut-elle survivre à une guerre nucléaire ? » Clip 3.

Herbert W. Armstrong :

Le soir du dimanche 20 novembre 1983, 100 millions de personnes aux États-Unis ont été choquées et sorties de leur complaisance par le téléfilm « Le jour d'après ». Depuis, on en parle et on en discute. Il est entré dans l'histoire des États-Unis. Il a sensibilisé le public à l'horreur d'une possible guerre mondiale nucléaire et de l'Armageddon à venir.

Après le film, un groupe de plusieurs experts en a parlé. Il est regrettable que la moitié ou plus de ce vaste public n'ait pas écouté cette discussion, qui était la partie la plus importante de toutes.

La question était de savoir ce que l'on peut faire pour empêcher une guerre nucléaire. On a également demandé s'il n'est pas trop tard. Est-il trop tard ? Le public ne comprend tout simplement pas le dilemme dans lequel se trouvent les États-Unis et la quasi-certitude d'une guerre nucléaire mondiale. La réalité sera bien plus grave que ce que montre ce film.

Stephen Flurry :

En 1983, 100 millions de personnes ont regardé une émission de télévision. C'est presque l'audience du Super Bowl. Et M. Armstrong disait que les gens avaient besoin d'être sortis de leur complaisance, voire choqués. Il disait que les gens auraient dû regarder la table ronde après le film, car c'était également très important.

Nous allons en écouter un extrait. Clip 4.

Table ronde :

Je ne pense pas que le peuple américain comprenne le monde dans lequel nous vivons. Je ne pense pas qu'il comprenne pleinement les risques auxquels nous sommes confrontés. Il y a aujourd'hui 40 000 ogives nucléaires dans les arsenaux des États-Unis et de l'Union soviétique, avec une puissance de destruction environ un million de fois supérieure à celle de la bombe d'Hiroshima.

Stephen Flurry :

Bien qu'il y ait quelques erreurs dans le film soulignées par M. Armstrong, il disait également que la discussion méritait d'être visionnée.

Cet expert, dont j'ignore le nom, déclara qu'il ne pensait pas que les États-Unis comprenaient vraiment le monde dans lequel ils vivaient. Cependant, M. Armstrong a fait remarquer que ce que l'on retient vraiment de toute cette discussion, c'est que nous ne connaissons PAS le chemin de la paix ! De plus, Dieu a été exclu de la discussion ! Encore une fois, si nos problèmes sont de nature spirituelle, Dieu devrait être au centre de la discussion. Or, ce n'est pas le cas. Et si Dieu n'est pas abordé en 1983, à quoi cela ressemble-t-il aujourd'hui, lorsque les gens regardent ces films sur la guerre nucléaire ? Ce n'est qu'un grand divertissement.

Écoutez à nouveau l'émission de M. Armstrong. Clip 5.

Herbert W. Armstrong :

Une autre chose que j'ai remarquée, c'est qu'ils parlaient comme s'il n'y avait pas de Dieu. C'est aux humains qu'il revient d'essayer de résoudre ces problèmes, et ces problèmes dépassent les capacités humaines. Il n'y avait pas la moindre indication qu'un seul homme était conscient du fait qu'il existe un Dieu qui veille sur toutes les nations, qui détermine l'issue des guerres, qui détermine ce qui va arriver à la Terre. Aucune préoccupation à ce sujet. Seulement des hommes impuissants montrant à quel point nous sommes impuissants dans ce monde sans Dieu. Et pourtant, seul Dieu peut nous dire ce qui va se passer, ou qui peut déterminer l'avenir. Et c'est là que réside le seul espoir. Pourtant, l'homme ne semble pas en mesure de se tourner vers cet espoir.

Stephen Flurry :

Nous sommes impuissants sans Dieu. Nous avons besoin de Dieu pour résoudre nos problèmes ! Nous devons nous tourner vers Dieu pour trouver des solutions. Comme l'a dit MacArthur, le problème est théologique. Le problème est spirituel. Le problème réside dans le caractère humain. Le problème réside dans la nature humaine.

Écoutez cet échange lors de la table ronde qui a suivi la projection du film « Le jour d'après » en 1983. Clip 6.

Table ronde :

Le mot clé est « éducation ». Je suis convaincu que c'est le seul moyen de sauver l'humanité : l'éducation. Ce ne sont pas les armes. Nous discutons ici de changer les armes, d'améliorer les armes. Pourquoi ne pas améliorer la nature humaine, si tant est qu'il soit possible d'en parler ?

Stephen Flurry :

Si cela est possible, dit-il. Vous savez, nous travaillons dur pour améliorer les armes, mais à quel point travaillons-nous pour améliorer la nature humaine ? Eh bien, c'était en 1983, et je suis ici pour vous dire que la nature humaine est encore pire ! L'apôtre Paul le dit dans 2 Timothée 3 : 13. *Les hommes méchants et les imposteurs vont de mal en pis* ! C'est ce que nous constatons. Nous utilisons la technologie pour répandre le mal, pour tuer davantage de personnes avec des armes, pour causer davantage de dommages à la Terre et à la civilisation humaine. C'est évident !

Dans *La Pure vérité*, juste après l'attention médiatique que ce film a reçue, M. Armstrong a écrit : « Les paroles douces et belles n'ont pas été suffisantes pour réveiller les gens de ce rêve agréable. Il a fallu un choc. Lorsque nous avons tenté d'avertir nos lecteurs avec des mots suffisamment forts pour les réveiller, j'ai reçu des lettres des gens demandant de résilier leur abonnement, car l'article les avait effrayés ! En effet, SI VOUS VOULEZ CONTINUER À VIVRE, vous devez être effrayés, suffisamment effrayés pour prendre les mesures qui vous sauveront la vie ! » Vous voyez, si vous êtes sérieux, si vous êtes effrayé, si vous avez peur de ce qui va arriver, eh bien, canalisez cela vers Dieu, tournez-vous vers Dieu et implorez-Le pour obtenir la compréhension, la foi, la délivrance, la sécurité ! Dieu entendra ces prières, mais nous devons avoir une attitude de petit enfant. Et nous devons nous soumettre à Son autorité.

Pour en revenir à la prophétie du Mont des Oliviers dans Matthieu 24 versets 21 et 22, je vous rappelle qu'il s'agit d'une grande tribulation. « Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvé [vivant] ; mais, à cause des élus, ces jours seront abrégés. »

Dans *L'incroyable potentialité de l'homme*, M. Armstrong déclare : « Il est temps d'affronter la dure réalité. L'humanité a deux alternatives : soit il existe un Dieu tout-puissant qui est sur le point d'intervenir et d'établir Son royaume pour régner sur toutes les nations avec une force surnaturelle et supranationale afin de nous apporter la paix, soit toute vie humaine sera anéantie. » Eh bien, nous pouvons remercier Dieu que l'autre événement « impensable » soit aussi certain que la grande tribulation. Il s'agit du retour de Jésus-Christ sur Terre et de l'établissement du royaume de Dieu sur Terre.

Le verset 29 : « Aussitôt après ces jours de détresse, le soleil s'obscurcira, la lune ne donnera plus sa lumière, les étoiles tomberont du ciel, et les puissances des cieux seront ébranlées. » Tous ces signes célestes apparaîtront juste après la tribulation. « Alors le signe du Fils de l'homme paraîtra dans le ciel, toutes les tribus de la terre se lamentent, et elles verront le Fils de l'homme venant... ». Il revient comme Il l'a promis dans Jean 14 ! Il descend des nuages sur cette Terre.

Et remarquez qu'il est dit que *les nations de la Terre se lamentent*. Elles ne souhaitent pas le règne de Jésus-Christ. Pourquoi ne le souhaiteraient-elles pas ? Le règne parfait de Jésus-Christ, le Fils de Dieu.

Si vous souhaitez en savoir plus sur ces prophéties, parfois impensables, je vous conseille à nouveau notre brochure, *L'Armageddon nucléaire est « à la porte »*. Et si vous n'êtes pas déjà abonné, assurez-vous de vous abonner en même temps à la *Trompette*.

Nous touchons maintenant à la fin de notre émission d'aujourd'hui. Merci de nous avoir suivis, et j'espère vous retrouver la semaine prochaine.

Toutes nos publications sont disponibles sans frais et sans engagement de votre part. Demandez dès aujourd'hui notre brochure offerte *L'Armageddon nucléaire est « à la porte »*.